Página: 15



Calculado. La asignación de Cuauhtémoc Ochoa como presidente de la comisión de Hacienda en el Senado no es un golpe de suerte, es una estrategia con implicaciones mayores. Con 31 de las 60 comisiones bajo su control, Morena se asegura el dominio legislativo, pero colocar a Ochoa en la comisión en la que estuvo Alejandro Armenta, actual gobernador electo de Puebla, es asegurar que Hidalgo mantenga su relevancia en la agenda nacional. Ochoa manejará el paquete económico y se convertirá en el puente directo entre el Senado y el gobernador Julio Menchaca. En política, nada es casualidad; esta designación huele a futuro.

Precaución legal. Martí Batres, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, no quiere sorpresas, y con razón. Al reformar el Artículo 3 de la Constitución local se asegura de que "el respeto a la propiedad privada" se interprete en línea con el Artículo 27 de la Constitución federal. ¿La preocupación? Que el Poder Judicial favorezca a los grandes grupos económicos. Ahora, la carta magna capitalina deja claro que la propiedad aquí sigue las reglas nacionales: la propiedad es de la nación y las expropiaciones sólo se justifican por utilidad pública. Batres no se anda con rodeos y prepara futuras batallas legislativas. Ojo.

Complicidades. En Banderilla, Veracruz, el pavimento de una calle encendió las protestas. No es cualquier calle; está justo junto a una Área Natural Protegida. ¿El motivo de la molestia ciudadana? La construcción de residencias del gobernador Cuitláhuac García y su primo Eleazar Guerrero. Por si fuera poco, el director de la Comisión de Agua local, Félix Jorge Ladrón de Guevara, también tiene propiedades en la zona. Los ambientalistas no están contentos. Convirtieron a La Martinica, espacio natural protegido desde 2010, en un punto de abuso que atenta contra la conservación. Los culpables están identificados, ¿qué esperan?

Golpe histórico. La SCJN se detuvo en seco.
Con una votación de ocho a tres los ministros decidieron apoyar el paro de sus trabajadores, sumándose a la protesta contra la reforma judicial. La determinación, tomada en sesión privada, deja al país sin su máximo tribunal operativo, un hecho sin precedentes en el panorama político. Loretta Ortiz, Lenia Batres y Yasmín Esquivel, las ministras disidentes, ahora planean su siguiente jugada. Mientras tanto, la Corte se queda en silencio, a la espera de un comunicado que oficialice la sacudida. Todo el poder, en pausa.

Manos a la obra. Delfina Gómez, con las botas puestas, supervisa personalmente la respuesta al desastre en Chalco. A pesar de la crítica situación, la gobernadora no ha dejado de coordinar esfuerzos con el Ejército, la Marina y Protección Civil, retirando toneladas de azolve y millones de metros cúbicos de aguas negras. La construcción del Colector Solidaridad, paralizada antes de su administración, ya muestra avances. Con brigadas médicas y distribución de alimentos refuerza su compromiso. La lluvia no da tregua, pero la gobernadora tampoco. Lo que falta es paciencia, y en Chalco es lo que sobra.

